



学校だより

令和元年12月19日

内灘町立清湖小学校

<校訓>

自愛 友愛 博愛

<学校教育目標>

共に生きる子の育成

やる気を育てる言葉のかけ方

稲垣 一郎

本格的な寒さ厳しい季節となりました。保護者の皆様におかれましては、本校の2学期の教育活動、特に、運動会やマラソン大会、PTAドリームフェスタなどの行事で多大なるご支援を賜りましたことに厚く感謝を申し上げます。

さて、時に人は愚痴っぽいイメージで話すときがあります。「おいしいけど味が薄い。」「楽しい場所だけれど人が多すぎる。」「あの人、仕事はできるけどきつい。」このように、マイナスの言葉を最後に言うので、そういう印象を持たれるのかも知れません。聞いている方はよい気持ちはせず、口には出さなくてもマイナスのイメージが出来上がってしまいます。

仕事をしていても、上司が部下から報告書を受け取った時、「ありがとう。短い時間の中でよくやってくれたね。でも、だいぶ直さないといけないけれど…」と言ったとします。「ご苦労様。」とねぎらいのつもりで声をかけても、言われた方としては、「がんばって取り組んだのだけれど、うまくできていなかったのかなあ。」という気持ちになり、やる気と自信を失うかもしれません。そこで、マイナス言葉を先に、プラスの言葉を後に順番を変えてみたらどう感じるでしょう。「直しは必要だけど、よく頑張ってくれたね。ありがとうございます。」これなら、受け止める側にも感謝の気持ちが十分に伝わり、「自分で直してみます。」と前向きになり、やる気と向上心を喚起するかも知れません。

飛行機事故で亡くなられた脚本家・作家の故・向田邦子さんは、子どもの頃に聞いた菊池寛さんの講演で、「他人にもものを言う時は、嫌なことを先に言って、よいことやほめることを後に言いなさい。」と教えられたそうです。子どもに、「野菜を食べないと健康になれないよ。」と否定的に言うよりも、「野菜を食べると健康になれるよ。」と肯定的に言う方が、食べる意欲を高められるという報告もあります。また、最近のトイレでも「汚さないでください。」という言葉よりも「きれいに使ってくれてありがとう。」とプラスの表現を使っているところがたくさんあります。同じ内容のことを伝えるのでも、言葉の順序や言い方によって受け取り方が違ってくるのですね。

子どもたちは、生活や学習で頑張ったことがたくさんあります。課題もたくさんあるかも知れません。3学期に向けて、「よし、がんばるぞ。」と前向きになれる言葉かけをしていきたいと思います。クリスマス、年末、新年のご家族での行事を大いに楽しみ、家族の一員としての役割も果たしてほしいと願っています。3学期の始業式にまた元気な顔で出会えることを楽しみにしております。

1月の行事予定

日	曜	学校・学年関連行事
7	火	3学期始業式 特別日課5限 (14:30頃下校) 大掃除 給食開始 校内書き初め大会 交通安全街頭指導 (14日まで)
8	水	身体測定 (高学年) なわとび運動スタート (29日まで)
9	木	身体測定 (中学年)
10	金	身体測定 (低学年)
15	水	特別日課5限 (14:15頃下校)
16	木	3年生町学力調査 4・5年お話会
22	水	委員会 5年生凧づくり (1日目)
23	木	いしかわ学校読書の日 1・2年お話会
24	金	代表委員会 5年生凧づくり (2日目)
28	火	6年租税教室
30	木	3・6年お話会
31	金	こころの日 授業参観5限 保護者講演会・学年学級懇談会
※6年生を送る会は2/20(木)の予定です		

<授業参観について>

1/31(金) 授業参観(5限)
5・6年児童・保護者講演会(6限)
学年学級懇談会(6限後)

※保護者講演会は、KDDIから講師をお迎えして、スマートフォン等の、インターネットでのトラブルを未然に防ぐためのルールやマナーについての講演です。



<内灘町教育センター1月教育相談予定>

金沢医科大学 橋本先生

1月10日(金)・24日(金) 13:30~16:30

臨床心理士 西本先生

12月20日(月) 13:30~16:30

<お願い>

寒くても 元気にあいさつ 自分から

寒い季節になり、自家用車を利用して登校する子どもが増えてきました。遊歩道側の横断歩道はたくさんの子ども達が渡ります。やむを得ず、お子さんを車で送ってくる場合は、学童前の駐車場で降ろすようにご協力をお願いいたします。

学校では「名前を呼んで元気にあいさつ」を合言葉に、6年生が中心となってあいさつ運動を続けています。寒い中、下級生もたくさん玄関や運動場に出て、いっしょに参加してくれるようになりました。

寒くなってくると、あいさつの声も少し小さくなってしまいがちですが、ご家庭でも励ましの言葉かけをお願いします。

◇◇清湖フェスティバル◇◇

11月28日(木)の4~5限に「清湖フェスティバル」が開催されました。ほほえみグループごとにお店を作り、お客さんを迎えたりグループで回ったりしました。どんなお店にすると楽しいのかという話し合いや、お店の準備、係を決めてのお店の運営など、グループごとに力を合わせたり助け合ったりしてがんばる姿が見られました。グループみんなでお店を回る姿もとても楽しそうでした。

中心となり活躍した6年生の姿は素晴らしかったです。さすが、最高学年です!!



◇◇図書館祭り◇◇

12月5日・9日・12日の3日間、「図書館祭り」が開催されました。図書委員を中心に、様々なコーナーが準備され、200人以上の子どもが参加してくれました。図書好きの児童が増え、貸出冊数も伸びています。冬休みもたくさん本を読んで、心の栄養をいっぱいにしてください。

緊急時における連絡について

事故や大けが等で、冬休み中に緊急に連絡が必要になった場合は、学校にお電話をください。よろしくお願いたします。

TEL 076-237-9911